

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

Año XXII

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Tortosa, al mes. 1 Pesetas
Fuera, trimestre. 3
Extranjero, id. 7
Anuncios y comunicados, á precios convencionales.

TORTOSA

Jueves 16 de Octubre de 1902

PUNTOS DE SUSCRIPCION

En la imprenta, Administración del periódico, librería de D. Arturo Morera, y en casa de nuestros corresponsales.—La correspondencia al director.—No se devuelven los originales.

Núm. 230

Asuntos del día

El Sr. Sagasta habló algo de política general en el Consejo de ministros de anteaayer tarde. Lo poco que dijo, basta para caracterizar su política.

Dijo que no desea conservar el poder. Esto lo dicen todos los gobernantes; pero en las actuales circunstancias de D. Práxedes, puede que sea verdad.

Señala sus sucesores en el gobierno: estos no han de ser otros que los conservadores. No quiere ministerios intermedios. En esto, es sincero sin duda alguna. Es muy humano preferir el advenimiento de sus adversarios políticos á que haya dentro de su partido quien se atreva á usurparle el puesto.

Peró los conservadores no han de reemplazar á los liberales hasta que el señor Sagasta le parezca bien; ahora aún no les ha llegado el turno, porque su advenimiento inmediato «parecería una provocación á ciertos elementos.»

En estas palabras se encierra todo el secreto—secreto á voces—de la política fusionista. Ha fracasado esta política; eso á nadie puede ocultarse. El estado del partido, imposibilitado para toda acción eficaz, exige un cambio de situación; pero á los que ven escapárseles el poder de las manos les queda un arma; la misma que esgrimieron para alcanzarlo: amenazar con la agitación y el alboroto; con el motín de la calle; azuzar á los mismos cuyas escandalosas pretenciones no se han atrevido ellos á satisfacer.

El juego estaba descubierto; pero lo patentizan más las pocas palabras del presidente del Consejo de ministros, que el telégrafo nos comunica.

Cada día son menos tranquilizadores para el Gobierno los anuncios relativos á la próxima campaña parlamentaria.

A la actitud de los tetuanistas, decididos á que no se apruebe ley alguna sin que concurra á la votación el número de diputados ó senadores que exige la Constitución, se agrega ahora el decidido propósito que se atribuye al Sr. Romero Robledo de emprender una campaña parlamentaria personalísima contra el Sr. Sagasta, para obligarle á ir al banco azul.

Los amigos del batallador exministro añaden que, en el caso de que éste no consiga su propósito, sostendrá en el Congreso que el señor Sagasta no se halla en disposición de seguir las activas luchas políticas y que, en su consecuencia, debe retirarse.

Es decir, que por un lado se va á obligar al Gobierno á demostrar que cuenta real y positivamente con mayoría, y por otro se pretende que el Sr. Sagasta intervenga de un modo activo en los debates.

Motivos, como se ve, no faltan al presidente para desear suspender en breve plazo las sesiones, aun antes de haberse reanudado.

EL BANDIDO DE ORTIGUEIRA

Se reciben de Ortigueira interesantes y curiosos detalles de una nueva hazaña realizada por el famoso bandido Mamés Casanova.

Una pareja de la guardia civil divisó al bandido cuando éste charlaba tranquilamente con un aldeano en la altura de un ribazo.

Los civiles, tan pronto como vieron á Casanova, se echaron á la cara los fusiles con ademán de disparar; pero el bandido, aprovechándose de sus fuerzas hercúleas, sujetó rápidamente al labriego con que hablaba y lo colocó delante de él amenazándolo con la muerte si se movía.

Los guardias, ante esa estratagemata del bandido, titubearon en disparar sus fusiles por temor de herir al labriego.

Entretanto, Mamés Casanova apoyó la escopeta que llevaba en uno de los hombros del labriego, y disparó contra el guardia civil más cercano, hiriéndole gravemente.

Cuando cayó á tierra el guardia civil herido, Casanova dió un empujón al labriego y puso piés en polvorosa, arrojándose por un despeñadero.

Le persiguió el otro guardia, hasta que Mamés se perdió entre las quebraduras del terreno, sin que le alcanzase ninguno de los disparos que le hizo su perseguidor.

Siendo temerario proseguir la persecución por los riscos, entre los cuales podría el bandido acometer impunemente al guardia, éste retornó al lugar en que se hallaba su compañero herido, con el objeto de prestarle los auxilios necesarios.

El alcalde de Ortigueira reclama-

ba fuerzas para perseguir al criminal. Este recorrió las aldeas, amedrentando á las gentes y cometiendo toda clase de robos.

Se organiza contra el bandido una batida en regla, absolutamente necesaria por la impunidad escandalosa que goza Casanova.

Catástrofe aérea

A las siete y media de la mañana del lunes, en el parque de Vaugirard de París se verificaron las pruebas del globo dirigible «Bradyky».

El globo cruzó por encima del gran Boulevard con dirección al Norte.

Iba tripulado por su inventor y por la ingeniero M. Moritz y pasó por la ciudad, maniobrando perfectamente en la plaza de la Bclsa y en la de la Concordia.

Cuando había ya maniobrado en los alrededores del Sagrado Corazón y Mont-martre, tomó la dirección del Saint-Onoré.

Entre Saint-Denis y Pieresville descendió á una altura de cien metros del suelo, y haciendo uso de la bocina, los aeronautas preguntaron á la gente que les admiraba y prorrumplía en grandes aplausos, en qué lugar se hallaban.

De pronto uno de los alambres de acero, que sostenían la barquilla manteniéndola unida al globo, se rompió, efectuándolo luego otros hilos, y la barquilla, que pesa 400 kilogramos, vino á tierra hundiéndose en el suelo á bastante profundidad, mientras el globo desaparecía en los aires, libre de su peso y sin dirección.

Los dos aeronautas que iban en la barquilla quedaron muertos, aplastados por el peso de los aparatos.

Ambos tenían las piernas fracturadas y el rostro ensangrentado en varios puntos, pero sin desgarramientos.

Al estenderse por París la noticia produjo extraordinaria sensación.

No se había visto á ningún globo dirigible maniobrar mejor ni con tanta rapidez.

Se atribuye el hecho á estar mal practicada la atadura de la barquilla al globo.

Todos reconocen que el «Bradyky» maniobró con precisión matemática, siendo más perfecto que el globo de Santos Dumont.

El aeronauta Mr. Bradyky, tenía 36 años de edad, y 45 el ingeniero

Mr. Moritz. Ambos eran casados y con hijos.

El cadáver del primero tiene la cabeza y las piernas magulladas, apareciendo como una masa informe, y el del segundo mediodestrado. Fueron llevados á Saint-Denis.

PRÓRROGA

En el último consejo de ministros y á propuesta del de la Guerra, se acordó prorrogar hasta el día 20 del actual el plazo para la redención á metalico del servicio militar.

DE NUESTRA COLABORACION

Diálogos

—¿Por qué has despedido al novio?
—¿Por qué? Pues... porque me dijo, hablando de su familia, que era su padre ministro y su tío mariscal; pero después, he sabido que era su padre alguacil y veterinario el tío.
—Pues no trató de engañarte, porque la verdad te dijo.

—En San Sebastián he estado y he traído, entre otras cosas, muchas conchas.

—¿Ya me han dicho que tiene usted muchas conchas!

—¿Conque dices que has estado en un puerto de mar?

—Cierto, necesitaba frescura y me fui á tomar el fresco.

—¿Pero de dónde sacaste para los gastos que has hecho?

—¿De dónde? Pues... empeñando toda la ropa de invierno.

—Pues el invierno está encima.

—Ya lo sé, y por eso quiero que me prestes cinco duros, y con ellos desempeño la capa para abrigarme.

—Pues, mira, yo te aconsejo que los trajes de verano ahora empeñes, para luego desempeñar la torera.

—¿Qué te parece el arreglo?

—¿Quién es ese señor de la joroba?

—Es uno que hace tiempo fué lacayo, y si tiene joroba ese sujeto, es de tanto doblar el espinazo.

VICENTE RUBIO

Crónica

Nuevo procedimiento de apremio

La nota característica de esta situación presidida por D. Manuel Domingo y Manuel, es, cobrar con vertiginosa actividad y pagar tarde, mal y nunca.

Que paga tarde, mal y nunca lo demuestra el clamoreo general de empleados y proveedores que acreditan sumas de grandísima consideración, que no cobrarán mientras impere aquel monterilla, y si alguno cobra, será entrapando á otros.

Y en cuanto á recaudar, desde Abril del año pasado ó sea en año y medio, ha puesto al cobro repartos por más de sesenta mil duros correspondientes á 1900, 901 y 902 aplicando casi la totalidad de lo recaudado á atenciones corrientes ó sea del año y medio que mangonea en la Casa Grande, para así ocultar la monstruosa bancarrota causada por su funesta gestión.

Legalmente, nada podríamos objetar en contra de su celo recaudador, si aplicase los ingresos de cada presupuesto al pago de las atenciones del mismo; pero como no lo hace, dejando en descubierto lo que acreditan los empleados de la época gonzalista, pretendiendo así deshonrarnos, hemos de decirle con todas sus letras que comete el delito de malversación de fondos públicos y que en otro país que no estuviera dominado como el nuestro por el más brutal caciquismo, hace mucho que estaría destituido obligándole al mismo tiempo á pagar lo que ha cobrado y no satisfecho de dichos presupuestos.

Pero ni aún con los procedimientos que emplea, á todas luces ilegales, le basta para atender á lo más perentorio, y eso que en dos meses y medio no ha ingresado un centimo por contingente provincial, escándalo nunca visto.

Por esto los empleados se le desbandan, los proveedores no le fian y en la Beneficencia se le mueren en dos meses nueve asilados.

Para salir de esta angustiosa situación, creada por su torpeza é ignorancia, ha ideado lanzar sobre las partidas varios carros de la muerte, dirigidos y gobernados por los escasos concejales *cunills de guix* que le siguen, y que al aceptar el cargo de ejecutores de apremio dan pruebas de lo que son capaces.

Otro Ayuntamiento, si tan apurado se viera, obligaría al recaudador de arbitrios á cumplir con los deberes inherentes al puesto que desempeña, conminándole con las consiguientes responsabilidades.

Pero como viven constantemente fuera de la ley, no quieren sujetarse á lo que ésta previene, prefiriendo cada uno lanzarse sobre la partida en que especialmente ejerce su cacicato, con un legajo de recibos talonarios que ha sacado de la oficina recaudadora.

Nos avisan que los nuevos ejecutores de apremio y á la vez concejales, concedores del personal de

sus partidas, procederán con la parcialidad propia de sus pasiones, cobrando á sus adversarios al corriente y atrasos, y con el máximo de apremios, gastos y costas; dejando libres y francos á sus amigos. En una palabra, perfeccionando el sistema injusto y cruel que ha establecido esta situación.

Y ahora preguntamos; ¿no saben esos concejales que el mecanismo de la ley municipal se basa, en lo que á la recaudación se refiere, en que se haga por empleados del Ayuntamiento fiscalizados por este, cuidando que nunca los concejales manejen dinero del pueblo? ¿Ignoran también que es incompatible el cargo de recaudador y ejecutor, con ó sin sueldo, con el de concejal? ¿Quién firmará los recibos talonarios? ¿Quién examinará las liquidaciones de lo recaudado por cuotas y apremios? ¿Juan Palomo?

El nombrarse los concejales recaudadores y ejecutores solo pudo ocurrirle á ese personal de ínfima categoría que humildemente se deja presidir por nuestro accidental. Vivir para ver.

Ante estas arbitrariedades nos dirigimos á nuestros amigos, para que nos enteren de todas las que cometan los indicados concejales, no olvidando la parcialidad en exigir á nuestros amigos la totalidad de las deudas sin hacer lo propio con los demás, como igualmente en condonar y exigir apremios.

El rigor y la benevolencia deben aplicarse á todos por igual.

Casos y cosas

El *Diario* por no saber, ni sabe el día que nació, que sino fuera así, ¿como dejaría que un su corresponsal le llamara decano de la prensa dertosense?

Después de dar cuenta de los estudios que van á principiarse de la carretera de Santa Bárbara á Amposta el año XX del imperio puigcerverista, para jalearla esclama:

«Adelante con la política hidráulica.»

Si un día se construye el canal dirá á este tenor:

Adelante con la política ferroviaria.

Teníamos una carretera simpática ahora tendremos una de hidráulica. Madapolamismo se llaman estas monsergas.

Pero admírese más y más el género humano. Esta vía de comunicación en proyecto, tiene, según el *Diario*, la particularidad de estar aprobada por ambos cuerpos colegisladores.

Como todas, hombre, como todas y como todas las leyes.

Y además no se dice así, sino, incluida en el plan general de carreteras.

Desde que es accidental se ha perfeccionado en disparatar.

Y no acaba aquí su *arts disparatandi*.

«El Ayuntamiento ha acordado, previo el oportuno dictamen y el informe de la Comisión competente, sufragar los gastos para la instalación de la Comisión liquidadora.»

¿Es que no son una misma cosa el dictamen oportuno y el competente informe?

¡Extraordinario! ¡Extraordinario! El Ayuntamiento ha pagado 255 pesetas de un plazo vencido de un solar que adquirió para el ensanche del parque. El *Diario* lo publica.

Ya le hemos dicho repetidas veces, que no nos cuente lo que paga sino lo que debe. ¡Pues no faltaba más que cobrara todo y no pagara nada!

Convengamos en que no es insensible á todos nuestros vapuleos.

28 días empleó para contestar á la primera comunicación del Capitán general.

Le dimos su merecido y atacado de vértigo ha contestado la última telegráficamente.

Y llorando su penita decía al salir de la sesión: ¡me han obligado! ¡me han obligado!

Al Ayuntamiento

Con el mayor gusto trasladamos á nuestras columnas, el siguiente recorte de *La Renaixensa* de Barcelona:

«Ha ocorregut un fet en Tortosa, que demostra fins ahont arriba el nostre municipi.

Fa alguns dies l' obrer Santiago Rodríguez Bellviure, picapedrer al servey del Ajuntament, trencant pedra al carrer de la Ciutat, tingué la desgracia de rebre un cop al ull, de quinas resultas, per no ser atés degudament per lo municipi, ha perdut l' ull malalt.

De res va servir qu' en Rodríguez fes gestions, apoyantse en la lley d' accidents del treball, puig l' Ajuntament no n' ha fet cas.

La opinió imparcial ha vist ab molt disgust aquest procedir y sería de desitjar que se constituís immediatament si no ho está, la Junta local de reformas sociales y si está constituída que funcionés ab regularitat, ja que son molts los travalls á n' ella encomanats.»

Aclaración

Repetimos una vez más, que la moneda isabelina mandada recoger, tiene curso legal hasta fin de mes en los comercios y casas particulares. Después de dicha fecha, hay un plazo de 15 días para que pueda hacerse el cambio en las oficinas del Estado.

Hemos hecho esta aclaración porque se nos ha asegurado, que ayer, al hacerse un pago de cierta consideración en una casa de comercio de esta ciudad que á su cargo tiene la representación de una entidad oficial, no se admitió bajo ridículas excusas, la cantidad que se entregaba, entre lo cual había algunas monedas de las que deben retirarse. Hay más, se dice que en los estancos de esta ciudad solamente

admitirán dicha moneda hasta el día 4 del próximo mes.

Ahora, quien se encuentra en el caso de hacer algo, ya sabe á qué atenerse y podrá tomar las medidas necesarias, no sea que por ciertas genialidades haya aquí un conflicto.

El sueldo de los civiles

El ministro de la Gobernación, atendiendo el escaso haber que tienen hoy asignado los guardias civiles, tiene en proyecto el aumentarlo en un real, cobrando por lo tanto diez reales diarios en vez de nueve como hasta ahora, para lo cual pedirá un suplemento de crédito hasta que la cantidad que significa el aumento figure en los presupuestos.

Vice-presidente

Se ha encargado de la vice-presidencia de la Comisión provincial nuestro particular amigo D. Juan Meroles, como diputado más antiguo.

La glosopeda

Durante el mes de Septiembre no ha ocurrido en esta provincia caso alguno de glosopeda.

Peregrinación

A la que se verificará el día 26 al Desierto de las Palmas en la vecina provincia de Castellón, concurrirán seis bandas de música, asistirá nuestro ilustre Prelado y probablemente el Gobernador de Castellón. Se pronunciará un discurso al aire libre y se concederán indulgencias á los peregrinos.

Pérdida

A la persona que se le hubiere extraviado un imperdible en el parque, dando las señas se le devolverá en la imprenta de LA VERDAD.

La cosecha de vinos

En general, se confirma plenamente cuanto hace algunas semanas viene consignando la prensa de todas las regiones respecto á la cosecha de vinos.

A los perjuicios causados en los viñedos por las heladas del mes de Mayo, hay que agregar ahora los ocasionados por las persistentes lluvias del mes de Junio, que favoreciendo de un modo extraordinario el desarrollo de las enfermedades criptogámicas, especialmente el mildiu y blakrot han producido tales desastres en las viñas que en muchos puntos la cosecha presente será casi nula y en general sólo puede esperarse obtener la mitad de una cosecha regular.

En cuanto á la calidad, no pueden concebirse esperanzas, por ahora, de que sea buena.

Tantas contrariedades han influido de un modo tal en la propiedad, que los tenedores de vinos de clases buenas se resisten á vender en la creencia de que los precios adquirirán mayor favor todavía.

A los contribuyentes

Los recibos del cuarto trimestre de contribución del presente año

PIANOS

de las mejores fábricas. Armoniums, Instrumentos de arco, cuerda, metal y percusión. Se alquila nuevos y usados á precios convencionales. Accesorios y música de toda clase, especialidad para la enseñanza.—Representación exclusiva de las tan acreditadas fábricas de pianos CHASSAIGNE FRES y de cuerdas de seda (única en España) de F. CLARIANA, de Tarragona. Corresponsal de las mejores fábricas de instrumentos de Francia y Alemania.

Antiguo almacén de música de ANTONIO ICART ALASA.—Tarragona, 23 San Agustín, 23.—Tarragona

que excedan de 10 pesetas llevarán un sello que expresará en números el importe del 10 por 100 sobre las cuotas, acordado por el Gobierno para gastos de extinción de la langosta en la Península.

¡Por Dios!

Rogamos al accidental que desde la imprenta donde se tira su periódico, dé una miradita al extremo de la calle de San Juan y en los bajos de la casa donde hay fijados unos anuncios y verá que aquello no es propio de una población medianamente culta sino del más asqueroso villorrio.

¡Aquello es una porquería!

Maestra

Ha sido nombrada maestra auxiliar provisional de la escuela elemental de niñas que dirige D.^a Filomena Fernández, D.^a Cinta Piñol.

Licenciamientos

El día 26 serán licenciados:

1.º Los reservistas llamados á filas en la tercera región, los cuales volverán á la situación de reserva en que estaban.

2.º Los individuos que se hallaban ya con licencia ilimitada, que continuarán disfrutándola.

3.º Aquellos á quienes correspondía pasar en Noviembre á la reserva activa, y que á pesar de eso aun no habían obtenido licencia ilimitada, la cual se les dará ahora.

Y 4.º Los que sobren de los reemplazos que están en filas, á los que se les dará licencia trimestral.

Y claro es que los jefes de Cuerpo deberán dar esas licencias á los que en igualdad de tiempo de servicio, no las hayan disfrutado aun.

Instrucción

En cumplimiento de lo dispuesto por el ministro de la Guerra, activase la instrucción de las fuerzas de Almansa para tenerlas al corriente el día 20 de este mes.

Cazador furtivo

Por carecer de licencia de uso de arma fué ocupada, anteayer en la Aldea por la Guardia civil, una escopeta que llevaba el vecino de esta ciudad Juan Chavarría.

Los billetes de 25 pesetas

Dice un periódico de Madrid:

«En algunos Círculos mercantiles de esta Corte y en algunas poblaciones se quejan del acuerdo del Banco de España relativo á la retirada de los billetes de 25 pesetas, pues siendo los mas necesarios para verificar pagos fraccionarios, la es-

casez de los mismos ocasiona graves quebrantos al comercio y al público.

En Barcelona, principalmente, se quejan con amargura de este acuerdo del Banco de España.»

Obra nueva

Nuestro estimado amigo y distinguido colaborador el inspirado poeta Rdo. don Juan Bta. Altés y Alabart, nos ha remitido una obrita titulada *El Trovador de Santa Teresa*, hermosa colección de poesías en honor á la Seráfica Doctora.

Por considerar casi de esta casa al amigo Altés, excusamos todo elogio que pudiera parecer inmodestia ó egoísmo. Todos conocen de sobras las inspiradas dotes poéticas que adornan á su autor patentizadas en innumerables trabajos literarios corroborados una vez más en *El Trovador de Santa Teresa*, cuyas primicias han saboreado nuestros lectores en la poesía *Dulces recuerdos*, que publicamos ayer.

Rateros

En un huerto de la partida de San Vicente de este término municipal, unos rateros robaron el otro día la cosecha de habichuelas á un pobre colono.

Y la guardia rural durmiente

Teatro Principal

Temporada de invierno de 1902 á 1903.

El próximo sábado debut con el estreno de «El Padre Juanico» y «La cuerda floja» de la compañía cómica-dramática dirigida por los primeros actores D. Miguel Pigrau y don José Fages, de la que forma parte la primera actriz D.^a Candelaria Tarrés y el actor cómico D. Manuel Espinosa y además los artistas que enumeramos en uno de nuestros números anteriores.

Dicha compañía trae el siguiente repertorio:

En tres ó más actos

El Padre Juanico.—Amor Salvaje.—El Filósofo de cuenca.—Mariana La Pilarica.—El tanto por ciento.—Otello.—Los Pilletes.—El señor Feudal.—Enseñar al que no sabe.—Felipe Derblay.—Lo Positivo.—Valentín el guarda-costas.—El bajo y el principal.—Magda.—El sombrero de copa.—La dama de las camelias.—El pan ageno.—El señor cura.—La escuela de las coquetas.—Tierra baja.—Los dos faratismos.—La cruz del matrimonio.

En uno ó más actos

El padrón municipal.—El afinador.—El himno de Riego.—Robo en despoblado.—El Nido.—Levantar muertos.—Azucena.—La cuerda floja.—La Reja.—De vuelta del otro mundo.—El vecino de enfrente.—Las Olivas.—Los corridos.—etc. etc. Además nos presentará las obras

A. OLIVERES

MÉDICO

Ex-alumno de los Hospitales de Paris.

Ex-ayudante de la Clinica de enfermedades de los ojos del Dr. Galezowski.

CONSULTA DE 11 A 1

Pasaje Franquet, Pral. TORTOSA

que más éxito han alcanzado en los teatros de Madrid y Barcelona y de las que se preparan para esta temporada en el Español, Comedia y Lara de Madrid.

Los martes no festivos tendrán lugar las celebradas *Veladas Blancas* con tanto éxito creadas en los principales teatros de España, en las que se representarán las más selectas obras del repertorio apreciadas de todos los públicos por su inatachable moralidad.

Los jueves, día de moda, habrá estrenos, organizándose asimismo los *sabados populares*.

Abono por diez funciones de noche.—Palcos plateas y principales sin entradas 45 pesetas; Butaca platea con entrada, 12'50; idem anfiteatro con entrada, 12'50; Asientos fijos con idem, 8 pesetas.

Precios diarios—Palcos plateas y principales sin entradas, 5 pesetas; Butacas platea con entrada, 1'50; idem anfiteatro con id., 1'50; Asientos fijos id. id., 1 peseta; Entrada general, 50 céntimos; Media entrada, 25 idem.

El timbre móvil á cargo del público.

El abono estará abierto en el despacho de localidades *La Litearria*, Moncada, 1, hasta el día 17.

NOTAS.—Los señores abonados disfrutarán gratis sus localidades en las funciones de tarde.

La empresa se reserva el derecho de aumentar los precios diarios, según lo exija la índole del espectáculo y de dar funciones fuera de abono siempre que lo crea oportuno.

Cocinera

Se necesita una cocinera para un matrimonio sin hijos. Darán razón en esta imprenta.

Telegramas

Madrid, 15

Los conservadores

Hasta la víspera de la apertura de las Cortes no reunirá el señor Silvela á sus amigos.

Profecías políticas

En Badajoz ha hecho declaraciones políticas el señor Silvela (don Eugenio) presagiando una próxima crisis total y la subsiguiente caída de los liberales.

CLASES NOCTURNAS PROFESOR

D. Manuel Montagut Pallarés Mercaderes (vulgo Carmen) 3. 2.º

Profesora de Francés

En la calle Mayor de Santiago, núm. 8, (Remolinos) se ha abierto desde 1.º del actual un colegio de Francés para niñas y señoritas dirigido por la ilustrada y distinguida profesora Madamoiselle

Caroline Giel

Ex-alumna

de uno de los principales Centros de enseñanza de

PARÍS

En este colegio encontrarán las alumnas una enseñanza sólida de francés, tanto en la parte teórica como práctica.

Dicha profesora, á petición de las familias que lo deseen, se trasladará á domicilio.

Para más informes y condiciones dirigirse á dicha calle, número 8, todos los días, desde las nueve de la mañana hasta las siete de la tarde.

P. CAVALLÉ

MÉDICO HOMEÓPATA

Ex-practicante por oposición de Hospital de Santa Cruz de Barcelona

Ofrece á usted su nuevo Consultorio Homeopático, Rosa, 13, entresuelo, primera, Tortosa.

Comadrona

La inteligente profesora en partos, doña María Adela Vidal, se ha trasladado á la calle de San Antonio 1, y Vall 2, lo cual tiene el honor de participarlo á su numerosa clientela y al público en general.

LONGINES

Alta presión.—Construcción sólida

Grandes premios Paris 1987

Bruxells 1897.—Paris 1900

Relojería Climent, Rosa, 3

TORTOSA

José Mangrané

MÉDICO CIRUJANO HOMEÓPATA,

AYUDANTE DE LA POLICLINICA

DEL DOCTOR ROYO

Consulta gratis de 10 á 12

Mayor, 8, Principal, (Jesús)

Zaragoza, impresor, Ancha, 20 y 22-Tortosa

ACADEMIA MERCANTIL, ANGEL, 7, ENTRESUELO

Clases generales de Aritmética, Gramática, Ortografía, Reforma de letra, Cálculo mercantil, Teneduría de libros, Prácticas de comercio, Correspondencia, Francés, Inglés, Italiano y Alemán.

Clases de repaso de todas las asignaturas del bachillerato.—Preparación rápida para el ingreso en la *Escuela Superior de Comercio é Instituto*.—Preparación para carreras especiales: Correos, Telégrafos, Estadística, Aduanas, Banco de España, Arrendataria de Tabacos, etc.—Calle del Angel, n.º 7, entresuelo.

SUCURSAL EN TARRAGONA RAMBLA DE SAN JUAN, 41

MAQUINAS

SINGER PARA COSER

SUCURSAL EN REUS MONTEROLS, 40

Pídase el catálogo ilustrado que se da gratis.

Recomendamos la máquina BOBINA CENTRAL para trabajos artísticos y uso doméstico.

Sucursal en Tortosa: CALLE DEL ANGEL, 14.

Manuel Ballester RECADERO

entre Valencia, Castellón, Tortosa, Tarragona y Barcelona Ofrece sus servicios al público de Tortosa en general...

Encargados de recoger y repartir los encargos

En Tortosa, Pedro Masía Barberá, calle de la Zuda, núm. 1 (casa el Dengue). En Valencia, calle del Lobo, núm. 5. En Castellón, calle de Alloza, núm. 1. En Tarragona, calle de Apodaca, núm. 1, y Bajada de la Misericordia junto a la relojería Rigau. En Barcelona, Filateras, 5, junto a la plaza del Angel.

NOTA.—Los encargos de salida se pagan anticipados.

Librería, Papelería,

Centro de Suscripciones, Objetos de escritorio, Objetos para regalos, Estampería, Imprenta, Casa Editorial y Litografía.

DE Arturo Morera Guijarro

Precioso surtido en retratos de S. M. el Rey Don Alfonso XIII de todos tamaños, precios y de todas las Casas Editoriales de España. Angel 16 y 18, Tortosa. Talleres tipográficos, Ancha, 20 y 22.

AVI O IMPORTANTE

GRAN SASTRERIA EL PROGRESO

TORTOSA

Participa a su numerosa clientela y al público en general que acaba de recibir un grandioso surtido de géneros para la presente estación de verano de las mejores fábricas de Sabadell, en novedades, gusto y clases y también una grandiosa colección de géneros para trajes negros como son: Tricots, Estambres, Gergas, Bicuñas, Armures, Alpacas y Driles a precios reducidos en todas las clases. No comprar sin visitar antes esta gran casa, que es la más antigua en su clase y la que puede competir en precios. Sastrería El Progreso, 7 y 9, don Carbo 7 y 9.

GRAN PAÑERIA Y SASTRERIA IBÉRICA

DE

JAIMEBELLAUBÍ

BUENAIRE 16 Y 18 Y MONCADA 7

TORTOSA

El dueño de dicho establecimiento, deferente con su numerosa clientela, tiene el gusto de ofrecerles una selecta colección de géneros para trajes de alta fantasía en la próxima estación, de las mejores fábricas de Sabadell e inglesas.

Gran variedad de trajes para niño, desde 2'50 pesetas

caballero desde, 20 pesetas

Completo surtido de piqués, alpacas, dri es, panas, y demás artículos a precios reducidos y baratos.

¡Probadlo y os convenceréis de lo dicho!—Los encargos se sirven con rapidez.

LONGINES

Alta precisión.—Construcción sólida. Grandes premios. París 1927. París 1900. París 1887.—Paris 1900. Relojería Clément, Roca, 3.

TORTOSA

José Mangrané

Médico CIRUJANO HOMOPATA. AYUDANTE DE LA POLICLINICA. C/ Doctor Rovó. Consultas gratis de 10 a 12. Mayor, 8, Principal, (Lesas).

Telegrafías

Los conservadores. Hasta la vigilia de la apertura de las Cortes se reunió el señor Sivera a sus amigos. Protectoras políticas. En Badajoz se ha hecho declaración política el señor Sivera, con objeto de presentar una próxima candidatura en la subdelegación de los liberales.

ACADEMIA MERCANTIL, ANGEL, 7, ENTRESUELO

Clases de idioma de todas las lenguas modernas. Preparación rápida para el ingreso en la Escuela Superior de Comercio y Artes. Clases de matemáticas especiales. Comercio, Teoría, Estadística, Aduanas, Banco de España, Arrendamiento de Tabacos, etc.—Calle del Angel, n.º 7, entresuelo.